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Все-таки и наша чрез-

мерно политизированная

жизнь течет по синусоиде
то подъемы, то спа-

ды активности. Перед выбо-
рами Президента РСФСР
страсти кипели вовсю, а за-

тем наступило затишье.

Встреча в дискуссионном

клубе, прошедшая 2 июля в-

городском комитете КПСС,
лишний раз подтвердила

это, хотя и тема была до-

статочно интересной — «По-
литика и власть», и объяв-
лено об этом мероприятии

было заблаговременно. А
.^пришло всего чуть более 30
- человек. Если из этого чис-

ла вычесть двух политоло-

гов из Ленинграда, да ра.

ботников аппарата ГК КПСС,
то и совсем негусто будет.
А если назвать хотя бы
часть фамилий участников

дискуссии — С. А. Пронин,
И. В. Степанов, Е. И. При-
гожин, В. М. Подоляко,
Р. А. Шевцова, В. А. Зем
ляной, Л. И. Марков, Е. П.
Гусева, М. Н. Хайкина, А. Н.
Сорокин, то окажется, что

новых людей на встрече

почти не было, пришли те,

чья жизненная позиция дав-

но определена, кто -активно

жил и работал многие годы.

Тем не менее разговор

был оживленным, напряжен-

ным, вышел за рамки объяв-
^ ленной темы — говорили о

нападках на КПСС, о про-

блемах, связанных с селом,

особенно продовольственных
— и продолжался около

трех часов. Может быть, не

все остались удовлетворены
услышанным, но, думается,

все сошлись во мнении, что
такие встречи-дискуссии по-

лезны и необходимы.
Т> T2TD А Т-ТП Г?

КАК ВРЩОЙЕВАЮКЯ
В один из обеденных пере-

рывов наш фотокорреспондент
заглянул на участок ремонта

горно-шахтпого оборудования
ремонтно-механического заво-

да. Вся бригада собралась по-

играть в домино — любимое
занятие многих в минуты от-

дыха. Работа здесь физически
тяжелая, а домино помогает и

отдохнуть, и расслабиться^..
Участок горно-шахтного обо-

рудования входит в состав ре-

монтно-механического цеха. И
в нем, может, в меньших мас-

штабах отражаются и трудно-

сти, и проблемы цеха, завода.

Чем сейчас живет бригада, что

ее волнует — об этом мы по-

просили рассказать мастера

участка Сергея Борисовича
Захарова (снимок вверху

справа).
— Прежде всего, что собой

представляет ваш участок гор-
по-шахтиого оборудования?

— Здесь мы ремонтируем
технику, которая работает на
шахте: погрузочные машины,
бурильные станции, врубовые
машины. В общем, технику, ко-
торая занята непосредственно в

основной добыче в шахте. На-

— с людьми. Так получается,

что шахты высасывают у нас
кадры. Люди здесь занимаются

машинами профессионально. Из
них получаются замечательные

специалисты. Но до недавнего,
скажем, времени у нас неваж-
но обстояли дела с оплатой!
труда. Потому люди и уходили
в шахту на хорошие заработки.
Как известно, в шахте подзем-
ный стаж идет, вредность, бо-
лее высокая заработная плата
и менее интенсивный труд. Я не
имею в виду менее интенсив-

ный труд шахтеров как добыт-
чиков сланца, а как ремонтни-

ков машин. В шахтах есть ре-

монтные бригады, которые в
подъемном -мехцехе или же на
участке непосредственно ремон-

тируют какие-то отдельные

узлы, агрегаты.
Мы производим полностью

капитальный ремонт машин.
Машины приходят в ремонт,
отработав не одни срок эксплу-

атации. Практически выработан
весь ресурс на металле, про-

терты все до дыр. В первую
очередь мы их отгрызаем от

штыба, цотом разбираем ма-

шину и в мойке моем. Затем

ревности по возможности но-

выми запчастями... Получается
машина.

Почему сложились такие не-
благодарные условия труда?
Будем говорить о том, что лю-

бой уважающий себя мужчина
и хозяин, прежде чем пере-

дать другому, обязательно при-

ведет в порядок технику, ко-

торой он пользовался. А у нас,

выходит, шахтеры не считаются

с нашей работой.
Из-за низкой заработной пла-

ты, не всегда хороших условий
труда накапливались разногла-

сия между рабочими участка и

администрацией завода. Люди
уходили. Чтобы как-то компен-

сировать повышенную слож-

ность ремонта, руководство за-

вода нашло возможность повы-

сить расценки в среднем на 75
процентов. Не так давно приез-

жал к нам Григорий Борисо-
вич Фрайман. Объединение
выделило нам кормовые, как

мы шутим. За каждый отрабо-
танный день человек получает

на питание пять рублей. Есте-
ственно, возросла заработная
плата; Немногие об этом узна-
ли, потому на работу к нам

еще не спешат. Была реклама
в газете. Видимо, прочитав ее,

пришел Саша Войтенков. До
этого работал в ПТУ сцепщи-

ком вагонов. Отработал уже в

бригаде пять дней, приняли

его ребята хорошо. Еще два

парнишки на подходе, но их я

еще в деле не видел. Не всех

мы еще и можем взять. Нам
нужны слесарн-ремонтники, ко-

торые поработали в шахте или

знакомы с шахтным оборудова-
нием.

Сейчас у нас на участке наи-

более эффективный и произво-

дительный труд у Олега Алек-
сеевича Харламова. А значит,

он у нас и самый высокоопла-

чиваемый. Не так давно его

избрали бригадиром. Почти
всегда у него выработка идет

больше двухсот процентов нор-

мы. В паре с Евгением Дмит-
риевичем Николаевым они, бы-
вает. в отдельные месяцы де-

лают до трех погрузочных ма-

шин.

Сергей Борисович, недав-

но, давая информацию в газе-

ту, главный инженер завода

сказал, что из-за плохого мате-

риально-технического снабже-
ния завод не выполнил план

второго квартала. Вашему уча-

стку очень приходится из-за

этого страдать?
Материально - техническое

снабжение — наша заводская

беда. Но нас не столько уби-
вает нехватка запчастей, сколь-

ко нестабильность поставок.

Иногда бывает, что данной зап-

части нет очень долгое время:

месяц — два — три. Мы «го-

рим». Частично запчасти, кото-

рые можем, изготавливаем са-

ми, но у пас на заводе мало

осталось токарей. При двух-

сменной работе их должно

быть больше 20. Осталось де-

вять. Потому много запчастей
изготавливать сами не в силах.

Восстанавливаем старые,

на шахтах побираемся — дай-
те, христа ради! В Эстонию об-
ращаемся. Кстати, эстонский
ремзавод нас часто выручает.

— Чем, кроме работы, живет

молодежь, ваша бригада?
— В свое время на заводе

жизнь кипела бурно. Худо-бед-
но существовала комсомоль-

ская организация. Я не знаю,

как к ней относиться сейчас:
ругать или хвалить, по по

крайней мере, молодые ребята
друг с другом были знакомы.

Сейчас распределились по уча-

сткам, есть у всех свои друзья,

но общая связь развалилась.

Были раньше спартакиады. Ре-
бята в них участвовали непло-

хо.

Одно время мы в комнате

поставили теннисный стол и

в обеденные перерыв!ы играли.

Надо сказать, ребята играли не

хуже, чем в городе. Я как-то

присутствовал на городских со-

ревнованиях, поэтому могу су-

дить. Может, это и сейчас все

есть и можно возродить. Толь-
ко нужен одержимый органи-
затор.

У нас на заводе существует
команда КВН. Встречались два

раза с нашими подшефными —

персоналом детского сада №2.
Я немножно фильмы снимаю.

Сделали два.

Участвуют наши ребята в

МЖК. Володя Ромапченко
строил первый дом. Сейчас в

МЖК Олег Харламов. В
прошлом году участво-

вал в соревновании за пра-

во быть бойцом МЖК. Те-

перь ходит субботники отра-

батывает. Жаль, что перестали

сейчас участвовать в турслетах.

Отличная возможность для от-

дыха.

Радует, что несмотря на все-

возможные трудности и проб-
лемы, оптимизм не иссяк. Спо-
собствует этому руководство

завода, старается профсоюзный
комитет.

Н. СТЕПАНЕНКО.

НА СНИМКАХ: бригада в

минуты отдыха; молодой брига-
дир Олег Алексеевич Харла-
мов (внизу справа); рядом Ев-
гений Дмитриевич Николаев за-

нимается ремонтом рамы

стрелы.

Фото Ю. Терентьева.
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СОВЕТЫ и ЖИЗНЬ
В ДЕПУТАТСКИХ КОМИ

ОБЛАСТНЫЕ
НОВОСТИ

ф Президиум Леноблсове-
та предложил городским,
районным, поселковым и

сельским Советам народных

депутатов области отменить

ранее принятые решения о
введении дополнительных

талонов на продовольствен,

ные товары, не предусмот-

ренные в едином талоннол!

блоке для жителей города
Ленинграда и Ленинград-
ской области. И установил,
что Советам, не отменив-

шим собственные талоны на
продукты питания, единый
талонный блок выдаваться

не будет.
0 С 1 июля на террито-

рии Ленинградской области
вводятся талонные блоки на

промышленные товары по-

вышенного спроса, скорее

всего, они будут единые с

г. Ленинградом.
ф В соответствии с реше-

нием седьмой сессии Лен.
облсовета по отчету о рабо-
те исполкома комитет по

экономике приступил к фор-
мированию прогноза разви-

тия области на 1992 год.

Главная задача в разработке
прогноза состоит в поиске

наиболее оптимальных ва-

риантов управления народ-

ным хозяйством.
ф Президиум Леноблсове.

та в качестве исключения
распространил льготу по по.

доходному налогу на лиц,

работавших в период блока-
ды в Ломоносовском, Всево-
ложском, Тосненском и Ки-
ровском районах. Льгота по

подоходному налогу предо-
ставляется на основании до-
кументов, подтверждающих

работу этих лиц на пред-
приятиях, в учреждениях и

организациях в период бло.
кады с 8 сентября 1941 го-
да по 27 января 1944 года.

ф В настоящее время в

области организовано 450
крестьянских хозяйств и 13
сельскохозяйственных коопе-
ративов, которым выделено

около Ю тысяч гектаров
земли, в том числе более О
тысяч гектаров сельскохо-

зяйственных угодий. Создан-
ные в области крестьянские
хозяйства недостаточно

укомплектованы сельскохо-
зяйственной техникой и с.

бо обеспечиваются строи,
тельными материалами. Вы-
деленные кредитные сред-

ства не удовлетворяют по-
требности созданных кре-

стьянских хозяйств.
ф Ежедневно в комиссию

по аграрным вопросам и

продовольствию Леноблсове-
та поступает от 10 до 15
писем от жителей области.
Письма по содержанию са-

мые разнообразные: в одних

— предложения, в других
— просьбы, в третьих —

критика, в четвертых — все

что угодно.
ф С 1 мая, когда были

прекращены поставки ком.

бикормов молочному живот-

новодству, резко упали на-

дои. Ежедневные поставки

молока Ленинграду и обла-
сти сократились с 2700 до

1900 тонн. Начался массо-

вый падеж молодняка круп-

ного рогатого скота, а так-

же свиней и птицы. В июне

положение стабилизирова-
лось. Но на июль фонды на

комбикорма еще не выделе-
ны из-за отсутствия сырья.
Таким образом, в области
под угрозу поставлено су-

ществование молочного ста-

да с высоким генетическим
потенциалом.

ф Закупочные цены на
продукцию животноводства
не компенсируют роста цен

па материальные ресурсы.
Даже экономически сильные

совхозы области стали не-
платежеспособными. В ряде

хозяйств (прежде всего севе-
ро-восточных районов) не

выплачивается работникам в

течение 2 — 3 месяцев зара-
ботная плата.

В. СТАЦЕНКО,
депутат облсовета, сек-
ретарь постоянной ко-
миссии по гласности и
информации.

Наверное, не только в ко-

миссии по вопросам жилищно-

коммунального хозяйства депу-

таты городского Совета порой
приходят к сакраментальному

вопросу: так что же может Со-
ветская власть? Ощущение
собственного бессилия появля-

ется оттого, что многие набо
левшие проблемы остаются не-

решенными. Раньше хоть как-

то действовал метод нажима, а

сейчас нужны другие рычаги

управления городским хозяй-
ством.

Чего проще, казалось бь
закрепить, как встарь, за пред-

приятиями участки городских

дорог и обеспечить таким обра-
зом чистоту и порядок. Спор
на эту тему между депутатами

— членами комиссии и заме-

стителем председателя гор-

исполкома Г. А. Кенюховым
разгорелся не на шутку. Пред-
седатель комиссии Г. М. Степа-
нов с негодованием перечислял

безобразия, которые наблюдает
всякий, въезжая в Сланцы с

любой стороны. Болото возле

РСУ ЛПО «Ленинградсланец»,
туча пыли возле комбината
«Стройдеталь», траншеи у

въезда в город, которые це-

ментный завод не может зако-

пать несколько лет. И так да-

лее, и так далее.

Но при всей справедливости
требований за невыполнение

решений городских властей не

положено никаких экономиче-

ских санкций. Это напомина-

ние, впрочем, не остановило

депутатов. Есть в конце кон-

цов административная комис-

сия, органы природоохраны.
Если кроме них некому сооб-
щить руководителю, что забор
у него сгнил и зарос камышом,

пусть они периодически напо-

минают об этом и заодно штра-

фуют. Оказывается, и на рас-

стоянии в 5 метров от забора
в сторону улицы должен так

же поддерживаться порядок

силами данного предприятия.

Конечно, по-хорошему всеми

дорогами в городе должен за-

ниматься один хозяин — про-

изводственное объединение
«Сланцыжилкомхоз», с кото-
рым исполком заключает дого-

вор на обслуживание городских

территорий. Но малая мощ-

ПОЧТИ
ТРИ ЧАСА

В ОДИНОЧЕСТВЕ

Необычно малолюдным был на этот раз прием в нашем го-

роде у народного депутата СССР В. С. Беляева. К нему обра.
тились всего четыре человека. Вопросы традиционные: уста-

новка телефона, хлопоты о жилье, о назначении пенсии, о

выделении земельного участка. В иные времена столь малое

число посетителей могло бы вызвать бодрую оценку: у нас,

стало быть, почти все проблемы решены.

С .... ИЮНЯ ОПРАВИЛИСЬ
О том, с какими показате-

лями закончил второй
квартал текущего года ре-
монтно-механический завод,
мы попросили рассказать
главного инженера Алек-
сандра Геннадьевича Моро-
зова.

— Трудности с матери-
ально-техническим снабже-
нием не позволили нам вы-
полнить квартальный план.
В апреле был сильный про-
лет из-за отсутствия мате-
риалов, и это помешало вы-
пустить продукцию на 37
тысяч рублей — именно
столько не хватило для вы-

полнения плача.
За июль показатели рабо-

ты всех участков завода не-

плохие. При плане 317 ты-
сяч рублей выпущено про-

дукции на 322 тысячи руб-
лей.

Неплохо поработали в те-

чение месяца ремонтно-ме-
ханический цех, руководи-
мый Юрием Николаевичем
Шаровым, спецбригада по

литыо во главе с Феликсом
Максимовичем • Бродецким.
Стабильность отличает ра-

боту электроцеха, в чем не-

малая заслуга Анатолия
Степановича Фалалеева.

Помимо временных труд-
ностей, связанных с матери-
ально-техническим обеспече-
нием, есть на заводе пробле-
мы и посерьезнее. Это не-

хватка кадров. И, конечно,

в такой ситуации нагрузка
на всех увеличивается. Осо-
бенно сложно приходится

токарям. Но спасает завод
то, что есть у нас такие

мастера своего дела, как

Геннадий Николаевич Вол-
ков, Владимир Анатольевич
Углов.

Записала
Н. СТЕПАНЕНКО.

ПОТРУДИЛИСЬ НА ПРОПОЛКЕ
Производственную прак-

тику учащихся 6 — 8 классов
в школе № 4 решили совме-
стить с помощью своим ше-
фам из строительного управ-
ления треста «Севзапметал.
лургмонтаж». Весь июнь ре-
бята ездили в совхоз «Ось-
минский», каждый день ра-
ботали по 4 часа. В основ-
ном занимались прополкой,
приходилось и убирать кам-
ни с поля, выполнять дру-
гие задания. Одно было
огорчительно: нередко ни-

кто не встречал слаицевскнх
школьников, так что сами
искали бригадира и чуть ли

не выпрашивали себе рабо-
ту.

Порученное дело стара-
лись выполнить на совесть.
На прополке приходилось

трудно: инструментов ника-

ких, надо было руками вы-

дергивать сорняки из поч-
вы. Не хватало порой и сно-
ровки. За свой труд ребята
получат деньги, правда не-
большие: по существующим

расценкам в среднем удава-

лось заработать едва ли
больше двух рублей в день.

Среди тех, кто трудился

лучше других, нам назвали

шестиклассников Андрея
Гущина, Наташу Заутину,
Таню Акишкину, а также се-

миклассников Ваню Курба-
това, Наташу Михайлову,
Любу Кузнецову. Вместе с

ребятами трудились на по-

ле и учителя: классные ру-
ководители 6 и 7«А» клас-

сов Л. И. Яковлева, В. М.
Поликашева, В. Ф. Василь-
ева.

ность предприятия давно стала

притчей во языцех и поводом

для оправдания всех недоде-

лок.

На этом же заседании комис-

сия утвердила повышение за-

работной платы работникам
объединения, которое было
сделано с 1 мая. Пока для

этого используются премиаль-
ные средства. Вместо того,

чтобы копить их к концу года,

решили выплачивать их аван-
сом, Что ж, дело тоже нужное,

лучено, правда, пока лишь на

год — в виде эксперимента.

С информацией о новых та-

рифах на услуги телефонной
связи перед членами комиссии

выступил начальник узла связи

В. А. Безменов. К сожалению,

пока есть несоответствие льгот

в Ленинграде и области. Сооб-
щил он также о том, что вслед-

ствие всеобщего подорожания
даже с учетом новых тарифов
не окупается строительство но-

вой АТС в Лучках. Вновь по-

МЕТОДЫ
ПОКА ПРЕЖНИЕ

и если эта мера позволит удер-

жать людей, привлечь новые

кадры, спорить никто не будет.
Но если порядок в городе

останется прежний, получится,

что премии, выплаченные за-

ранее, себя не оправдали. И
все-таки самым важным вопро-

сом для объединения является

создание своей ремонтно-строи-
тельной базы. Тогда бы не

пришлось вновь возвращаться
к старому принципу закрепле-

ния дорог по предприятиям.

Мера эта всегда была непопу-

лярной и особых плодов не при-

носила, Тем не менее после

долгих поисков «другого пути»

депутаты вынуждены были
вновь поручить работникам
горисполкома составить пере-

чень территорий, закрепляемых

за каждым предприятием ради

благоустройства.

Делаются попытки решить

проблему с благоустройством
города и по-другому. Дорогами
в городе занимается еще и

специализированная организа-
ция — хозрасчетный ремонт-

но-строительный участок. Но
поскольку до сих пор подчиня-

лась она ленинградскому глав-

ку, руководство ДРСУ мало

было заинтересовано, выпол-

нять ли работу в городе или

за его пределами, брали лю-

бые выгодные заказы. Давно
ведется разговор о том, чтобы
передать эту организацию в

ведение городских властей. И
вот недавно согласие такое по-

требуется помощь города.

Члены комиссии заслушали
также информацию заместите-

ля председателя горисполкома

Г. М. Димчины о работе част-

ных такси в городе. По ее сло-

вам, контроль за их работой
сейчас очень затруднен. Теперь
частные предприниматели дол-

жны отчитываться о своих до-

ходах только перед налого-

вой инспекцией. Но пока эта

инспекция еще не встала тол-

ком на ноги, нет уверенности,

что будет разоблачен всякий!
кто пожелает скрыть часть сво-

их доходов. И вновь «домаш.

ние заготовки» депутатов о ме-

рах упорядочения деятельности 1
такси оказались негодными:

все местные ограничения и

условия новое российское зако-

нодательство признает недейст-
вительными.

Так что же делать депутат-

ской комиссии? В сущности, на

этом заседании занимались

тем, что утверждали сущест-

вующий порядок вещей. Но в

большинстве случаев вряд ли

пока может, быть иначе. И по-

тому с тем большим нетерпе-

нием ждут все новых законо-

дательных актов, с помощью

которых молшо будет наконец

урегулировать сложные взаимо-

отношения Советской власти с

ведомствами н набирающими
силу частными предпринимате-
лями.

С. ШИШКИНА.

СОБЫТИЯ В СТРАНЕ
ДОМ ИЗ ПЕСКА

АШХАБАД. Прочнее зда-

ния из бетонных блоков бу-
дет ДОМ .из барханного пе-

ска, считают сотрудники ла-

боратории керамических ма-

териалов физико-техническо-
го института АН Туркмени-
стана. Они разработали тех-

нологию производства пес-

чаных кирпичей, которые по

прочности превосходят обыч-
ные. Новый стройматериал
влагоустойчив, не боится
ни кислоты, ни щелочи. По
той же технологии можно

изготавливать облицовочные
плиты. При всех достоинст-

вах новинки ее себестои-
мость невысока.

ДИРЕКТОР
НА КОНТРАКТЕ

БАРНАУЛ. Постановле-
ние о введении контрактной
формы трудовых договоров

с руководителями предприя-

тий, находящихся в государ-

ственной и муниципальной
собственности, приняли

крайисполком и президиум

крайсовпрофа. Вступая в

должность; директор подпи-

сывает контракт, в котором

оговорены нрава и обязан-
ности сторон. Оплата его

труда ставится в прямую за-

висимость от работы пред-

приятия, полученной прибы-
ли. При этом собственник
не вправе вмешиваться в

оперативную деятельность

директора, за исключением

случаев, предусмотренных

контрактом.

ГИМНАЗИЯ,
ЛИЦЕИ, КОЛЛЕДЖ

МОСКВА. Общественно-
государственный историче-

ский колледж- создан на ба-
зе соответствующего фа-
культета областного пед-

института имени Н. К. Круп-
ской. Курс обучения для вы-

пускников девятых классов

средней школы рассчитан на

пять лет. Двуступепчатая
подготовка в колледже ква-

лифицированных специали-

стов для новых типов учеб-
ных заведений — гимназий
и лицеев — позволит им

сначала получить аттестат о

среднем образовании и нау-

чить основы педагогических
и исторических дисциплин.

На второй ступени — про-

хождение предметов первых

трех курсов института. По
окончании колледжа выпуск-

ники получат степень бака-
лавра и право без вступи-

тельных экзаменов продол-

жить обучение на старших

курсах.

КАЖДЫЙ год,

НАКАНУНЕ ТРОИЦЫ
САРАНСК. Единый день

памяти — суббота в канун

православного праздника

Троицы — введен в Мордо-
вии по решению президиума
Верховного Совета республи-
ки. В связи с этим преду-

сматривается участие жите-
лей в мероприятиях по воз-

рождению памятников куль-

туры, приведению в порядок

кладбищ.
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лиц, от

рублей

управления транспортным

-

ПИСЬМО С КОММЕНТАРИЕМ

ГИБНУТ
САДЫ.,.

Дожили и мы, сланцевчане, до жут-

кой поры, когда растения, окружающие

нас, кормящие нас, согревающие нам

душу, стали гибнуть.
Стоит на Пригородной улице в За

мошье женщина около своего дома,

смотрит на вишню, которой еще недав-

но любовалась, и горько плачет: вишня

гибнет — листья приобрели темно-бурый
цвет, свернулись, высохли.

Мы, жители поселка Замошье, а так-

же владельцы садов-огородов, располо-

женных рядом с Замошьем, крайне обе-
спокоены состоянием садов и огородов.

На листьях огородных растений, на

траве, на пленках парников появляются

какие-то странные осадки, напоминаю-

щие глину красноватого цвета. Какого
они происхождения, неизвестно.

Особенно тревожит нас состояние са-

дов. Цвели они нынче так буйно, что

все ожидали прекрасного урожая яб-
лок. Но после цветения мы вдруг заме-

тили, что яблоневые деревья больны.
Пораженными оказались молодые ли-

стья. Они пожухли, потемнели, сверну-

лись, стали сухими. Цвет этих листьев

ржавый. Яблони стали некрасивые, вет-

ви оголяются, листвы на них стало зна-

чительно меньше. Яблоки видны кое-

где, но они тоже производят неблаго-
приятное впечатление.

Что это? В чем причина? Наши мест-

ные кислотные дожди? Или следы про-

хождения чернобыльского облачка? На-
до получить ответ на этот вопрос.

записали мы такое же письмо и в

сланцевскую санэпидстанцию. Ответ из

санэпидстанции нужно так же, как и

это письмо, опубликовать в газете.

Пусть люди напишут о своих садах.

Нужно иметь более полное представле-

ние об этой удручающей картине.

О. САФРОНОВА и еще 10 подписей.

ВОПРОС
НЕ К НАМ

Уважаемые граждане, проживающие

по ул. Пригородная. Санэпидстанция от-

вечает на ту часть поставленных в ва-

шем письме вопросов, в которых она

компетентна:

Замошье расположено на расстоянии
около о километров от основных пред-

приятий, загрязняющих атмосферный
воздух, _ СПЗ и цементный завод. Вы-

оросы этих предприятий содержат пыль,

сернистый ангидрид, сероводород, окись

углерода, фенолы и другие вредные ве-

щества. По лабораторным данным (на-
блюдение за воздухом ведется ежеднев-

но^, около 30 дней в году в районе ва-

шей улицы наблюдаются концентрации

пыли, сероводорода, сернистого ангид-

рида, превышающие допустимые, что,

конечно, далеко не безразлично для

здоровья людей. Для принятия мер по

отношению к предприятиям - загрязни-

телям нужно обращаться в комитет ох-

раны природы.

Кислотные дожди в городе из-за тех-

нологических особенностей предприятий
практически маловероятны. Чернобыль-
ское облако миновало, к счастью, наш

район, и уровень радиации повсеместно

на уровне многолетнего естественного

фона — 13 — 16 микрорентген в час.

Пробы почвы из садоводств, располо-

женных в пределах санитарно-защитной
зоны СПЗ, не показывают превышений
содержания вредных веществ.

По поводу причин поражения деревь-

ев санэпидстанция не может ничего от-

ветить: специалисты по растениям име-

ются в УЖКХ и службе защиты расте-

ний (д. Выснатка).
Г. ВОЛКОВ,

главный врач Сланцевской СЭС.

С ТАТИСТИКА показывает, что дорожно-тран-

спортных происшествий не становится мень-

ше. И причина одна — нарушение правил дорож-

ного движения. Снимки, которые вы видите, лишь

небольшие наглядные примеры того, что может

произойти, если принебречь правилами, определя-

ющими поведение и действия человека за рулем.

Ленинградский областной Совет народных де-

путатов на восьмой (внеочередной) сессии двад-

цать первого созыва принял решение «Об установ-

лении повышенных размеров штрафов за нару-

шение правил дорожного движения на территории

Ленинградской области». И уже с 10 июня сего

года это решение введено в действие. 25 процен-
тов средств, поступающих от сбора штрафов за

нарушения правил дорожного движения, перечень

которых мы публикуем сегодня, направляются во

внебюджетный фонд Леноблсовета, 75 процентов

средств — во внебюджетные фонды городских и рай-
онных Советов народных депутатов области, из

них до 40 процентов — в фонды социальной за-

щиты соответствующих Советов.

средством.
Вместо наложения штра-

фа в размере двухсот руб-
лей установить размер штра-

фа восемьсот рублей.
8. Неподчинение пешехо-

дов сигналам регулирова-
. ния дорожного движения

или переход проезжей части

в неустановленных местах.
Вместо наложения штра-

фа в размере пяти рублей
установить размер штрафа
десять рублей.

9. Неподчинение лиц,

управляющих мопедами и

велосипедами, возчиков и

других лиц, пользующихся
дорогами, сигналам регули-

рования дорожного движе-

ния, а равно несоблюдение
требований дорожных зна-

ков приоритета, запрещаю-
щих или предписывающих

дорожных знаков.

Вместо наложения штра-

фа в размере пяти рублей

1. Участие водителей мо-

тоциклов и иных транспорт-
ных средств в групповом пе-

редвижении в городах и
других населенных пунктах,

создающем помехи дорож-

ному движению или угрозу

безопасности движения.

Вместо наложения штра-
фа в размере пятидесяти

рублей установить размер
штрафа сто рублей.

2. Нарушение водителями

транспортных средств пра-

вил проезда железнодорож-

ных переездов.
Вместо наложения штра-

фа в размере тридцати руб-
лей установить размер штра-

фа от пятидесяти до ста руб-
лей.

3. Управление транспорт-

ными средствами водителя-
ми в состоянии опьянения,
а также передача управле-

ния транспортным средством
лицу, находящемуся в со-

стоянии опьянения.
Вместо наложения штра-

фа в размере двухсот руб-
лей установить размер
штрафа шестьсот рублей.

4. Нарушение водителями

транспортных средств пра-
вил дорожного движения,

повлекшее повреждение
транспортных средств, гру-

зов, дорог, дорожных и дру-

гих сооружений или иного
имущества, а также оставле-

ние в нарушение установ-

ленных правил места дорож-
но-транспортного происшест-

вия, участниками которого

они являются.
Вместо наложения штра-

фа в размере тридцати руб-
лей (часть первая статьи

138 Кодекса РСФСР об ад-

министративных правонару-

шениях) и штрафа в разме-

ре от десяти до тридцати

рублей (часть вторая статьи

118 Кодекса РСФСР об ад-

министративных правонару-

шениях) установить размер

штрафа сто рублей.

5. Управление транспорт-

ными средствами лицами, не

имеющими права управле-

ния этими средствами, а рав-
но передача управления

транспортным средством ли-
гу, не имеющему права уп-

равления.

Вместо наложения штра-

фа в размере тридцати руб-
лей установить размер

штрафа двести рублей.
Те же нарушения, повлек-

шие повреждение транспорт-

ПЕРЕЧЕНЬ
НАРУШЕНИЙ ПРАВИЛ ДОРОЖНОГО ДВИ-
ЖЕНИЯ, ЗА КОТОРЫЕ НА ОСНОВАНИИ
СТАТЬИ 4 ЗАКОНА РСФСР «О ГОСУДАРСТ-
ВЕННОЙ БЮДЖЕТНОЙ СИСТЕМЕ РСФСР В
1991 ГОДУ» УСТАНАВЛИВАЮТСЯ НА ТЕРРИ-
ТОРИИ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ПОВЫ-
ШЕННЫЕ РАЗМЕРЫ ШТРАФОВ.

ных средств, грузов, дорог,

дорожных и других соору-

жений или иного имущества.
Вместо наложения штра-

фа в размере от тридцати до

пятидесяти рублей устано-

вить размер штрафа триста

рублей.
6. Управление транспорт-

ными средствами лицами, не
имеющими права управле-
ния транспортными средст-

вами и находящимися в со-
стоянии опьянения, а также

передача управления тран-
спортным средством лицу,

находящемуся в состоянии

льянения.
Вместо наложения штра-

фа в размере двухсот руб-
лей установить размер штра-

фа восемьсот рублей.
7. Уклонение водителей

транспортных средств от

прохождения в соответствии

с установленным порядком
освидетельствования на со-

стояние опьянения и совер-
шение тех же действий ли-
цами, не имеющими права

установить размер штрафа
от десяти до тридцати руб-
лей.

10. Нарушение пешехода-

ми, а также лицами, управ-

ляющими мопедами и вело-

сипедами, возчиками и дру-

гими лицами, пользующими-

ся дорогами, правил дорож-
ного движения, повлекшее
создание аварийной обста-
новки.

Вместо наложения штра-
фа в размере от десяти до

тридцати рублей установить
размер штрафа тридцать

рублей.
11. Допуск к управлению

транспортными средствами

лиц, не имеющих права уп-

равления транспортным
средством.

Вместо наложения штра-
фа на должностных лиц, от-

ветственных за техническое

состояние и эксплуатацию
транспортных средств, в

размере ста рублей устано-
вить размер штрафа, нала-

гаемого на этих лиц, триста

рублей.
12. Повреждение дорог,

железнодорожных переездов,
других дорожных сооруже-
ний или технических средств

регулирования дорожного

движения, а также умыш-

ленное создание помех для
дорожного движения, в том

числе путем загрязнения до-

рожного покрытия.
Вместо наложения штра

фа от двадцати до пятиде-

сяти рублей установить раз-

мер штрафа от пятидесяти

до ста рублей.

13. Нарушение правил со-

держания дорог, железнодо-

рожных переездов и других

дорожных сооружений в без-
опасном для движения со-

стоянии или непринятие мер
к своевременному запреще-

нию или ограничению дви-
жения на отдельных участ-

ках - дорог, когда пользова-

ние ими угрожает безопас-
ности движения.

Вместо наложения штра-
фа на должностных лиц, от-

ветственных за состояние
дорог, железнодорожных пе-

реездов и других дорожных
сооружений, в размере от
тридцати до ста рублей
установить размер штрафа,
налагаемого на этих

трехсот до восьмисот

В ПОСЛЕДНИМ

РАЗ?

СТЕНДОВАЯ СТРЕЛЬБА

Читатели газеты знают о закрытии стрелкового стенда в
районе дер. Малые Поля с 5 августа. Компромисс с теми, ко-
му мешает стенд, был достигнут, по плану оставалось провести

7 — 8 тренировок и одно соревнование. Неожиданно в конце
мая в общество охотников приходит предписание на бланке
горисполкома о немедленном закрытии стенда за подписью
Р. М. Саитгареева. Перед первенством ЛОООиР (основным
охотничьим соревнованием года) наши стрелки вынуждены
были ездить на тренировки в Кингисепп, где стрелковый стенд

в допотопном состоянии.

23 июня в г. Колпино состоялось первенство ЛОООиР. С
большим трудом сланцевским стрелкам удалось еще раз (не в

последний ли?) доказать, что они пока сильнейшие в области,
как в комплексном зачете, так и в обоих упражнениях. Вот из
чего сложилась победа:

круглый стенд: П. П. Сосиков — 44 пораженных мишени

из 50 возможных; С. А. Иванов — 42: О. Ю. Кузьмин — 37
из 50; Алексей Кондратьев (юноша) разбил 15 из 25 тарело-

чек:
траншейный стенд: С. В. Колбин —- 47 пораженных мише-

ней из 50; С. Б. Осипов — 44; А. Н. Иванов —- 27; Игорь
Козлов (юноша) — 16 из 25.

В результате закрытия стенда под вопросом участие слан-

цевских стрелков в составе сборной области в первенстве

РСФСР и не состоится традиционное соревнование года: пер-
венство Сланцевского общества охотников среди охоткол-

лективов.

Как оказалось, не шум выстрелов мешал сельским жите-

лям, а нужна земля, па которой 30 лет отстоял стенд.

С. КОЛБИН,
руководитель стрелковой секции районного общества
охотников.



СЛУЖБА „01"

ПОДХОД Н ДЕЛУ ДОЛЖЕН ВЫТЬ НЕФОРМАЛЬНЫЙ
Что может сравниться по

своей силе с огнем, который за

минуты может уничтожить то,

что человек создает годами? Но
предупредить пожар возможно.

Достаточно лишь соблюдать
. правила пожарной безопасно-
сти. К сожалению, их соблю-
дают не везде. С начала 1991
года на промышленных объек-
тах ЛПО «Ленинградсланец»
произошло четыре пожара, ма-

териальный ущерб от которых

составил 18.220 рублей. Так,
6 февраля в складе противо-

пожарного оборудования на

шахте «Ленинградская» выго-

рела кладовая, в которой в на-

рушение правил пожарной бе-
зопасности хранились одежда,

баллон с пропаном, различное
имущество. Но это не послу-
жило уроком. По-прежнему
каждый участок хранит баллон ы

в различных кладовых (чтобы
не украли), не заботясь о по-

жарной безопасности данного
помещения. А ведь из-за этого

при возникновении пожара соз-
дается угроза взрыва, возмож-

но, и гибели людей.
24 февраля произошел по-

жар в гостинице - общежитии
дома № 9/2 по улице Спор-
тивная. После проведенного об-
следования выяснилось, что ин-

структажи по пожарной безо-
пасности с рабочими и служа-
щими проводятся формально.
Люди в случае возникновения

пожара не могут воспользо-
ваться средствами пожаротуше-

ния. Как это и было в конк-
ретном случае. Хозяин кварти-
ры не сумел воспользоваться
химическо-пенным огнетуши-

телем, пока очаг пожара был
небольшим.

19 мая в РСУ ЛПО «Ленин-
градсланец» в административ-

ном здании сгорела мебель и

документация в кабинете на-

чальника РСУ, пострадали при-
легающие к нему помещения.

1 июня на шахте имени С. М.
Кирова в результате пожара
сгорела деревянная конструк-
ция, полка и обшивка сауны,
закоптились прилегающие по-

мещения раздевалок. Как дома,
так и на производстве все
должны помнить, что, уходя, не-

обходимо все электроприборы
отключить. Об этом забыла ра-

бочая шахты имени С. М. Ки-
рова 3. Г. Петрова. Она вклю-

чила баню-сауну, а по оконча-
нии рабочей смены, не прове-

рив и не выключив, ушла до-

мой. В результате повышения

температуры сверх допустимой
нормы произошло возгорание
деревянных конструкций.

Практика показывает, что

жесткие меры, принимаемые

работниками пожарной охраны

к виновным, полностью не ре-
шают проблемы. И здесь, как

никогда, возрастает роль обще-

ственности. Работник пожарной

охраны в состоянии выявить

лишь те нарушения, которые

имеются в день проверки. А,

как известно, обстановка на

производстве меняется еже-

дневно. Отчасти в производст-

венных пожарах виноваты по-

жарно-технические комиссии,
созданные на каждом пред-

приятии. Перестали работать
и члены добровольных пожар-

ных дружин. Принижение их

роли, формальный подход к де-

лу далеко не способствуют нор-

мализации сложившегося про-

тивопожарного состояния на

промышленных предприятиях.

Е. УСТИНОВА,
инженер пожарной части

ЛПО «Ленинградсланец».

СЛАНЦЕВСКАЯ
НЕПОЛНАЯ

СРЕДНЯЯ ШКОЛА-ИНТЕРНАТ № 1

ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся в 1 — 7 классы. Документы принимают

ежедневно с 9 до 18 часов в здании учебного корпу-

са. Для зачисления в школу необходимы следующие

документы:

свидетельство о рождении.

медицинская карта, ' *■

заявление, -.

- J, ц,
. . ж* .

справка о составе семьи,

справка о зарплате и других доходах всех членов

семьи за 1990 год,

акт материального обследования бытовых усло-

вий.

3—2

ДЕТСКИЙ
ГОРОДСКОЙ

ПОДРОСТКОВЫЙ
СПОРТИВНЫЙ КЛУБ

«РЕЗОНАНС»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР

в группы «футбол-хоккей» мальчиков возраста

1983—1984 года рождения. Также производится до-

набор в группу «футбол-хоккей» мальчиков 1979 го-

да рождения, умеющих кататься на коньках, и 1976
года рождения.

Набор производится с 1 августа 1991 г. Заявки и

консультации производятся по адресу: ул. Партизан-
ская, дом 6а, 4 этаж, городской детский подростковый
спортивный клуб «Резонанс», телефон 2-15-30,
спорткомитет Сланцевского горисполкома, телефон
2-23-39.

3—1

СЛАНЦЕВСКАЯ СРЕДНЯЯ ШКОЛА № 2
НАБИРАЕТ

учащихся в 10 класс с углубленным изучением ли-

тературы. Приглашаем выпускников 9-х классов всех

сланцевских школ.

3—3

СЛАНЦЕВСКАЯ
ВЕЧЕРНЯЯ

СРЕДНЯЯ ШКОЛА

ПРОИЗВОДИТ

прием учащихся в 8 — 12 классы.

Для поступления необходимы документы: заявле-

ние, справка с места работы, документ об образова-
нии за предыдущий год.

Адрес школы: ул. Спортивная, 4. Часы приема

с 9 до 14 часов.

3—2

Тамаре Константиновне
ВАСИЛЬЕВОЙ

Коллектив треста «Сланцы-
межрайгаз» сердечно поздрав-

ляет Вас с юбилеем. Желаем
крепкого здоровья, долгих лет

жизни, личного счастья. Бла-
годарим за многолетний и доб-
росовестный труд.

Галине Григорьевне
ПЕТРОВОЙ

Сердечно поздравляем Вас с

юбилеем. Желаем крепкого здо-
ровья, счастья и благополучия.

Коллектив ПТУ ЛПО «Ле-
нинградсланец».

Iтелевидение!

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 5 ИЮЛЯ

6.30 — «Утро». 9.00 —

«Даллас». 5-я серия. 9.50 —

С. Прокофьев — Симфония
№ 6. 10.30 — Мультфильм.
10.40 — «Армия и... сельское

хозяйство». Д. ф. 11.15 —

«...До шестнадцати и старше».

12.00 — ТСН. 12.15 — «Мап-
пет-шоу». Кукольный фильм-
концерт. 3-я и 4-я серии (Вели-
кобритания). 13.05 — «Лебе-
дев». Д. ф. 15.00— ТСН. 15.15
— «Если вам за...». 10.00 —

Выступление хора мальчиков и

мужского хора Московского
училища нм. А. Свешникова.
16.40 — Рассказы о художни-

ках. К. Васильев. 17.15 —

Мультфильм. 17.25 — Фильм
— детям. «Бронзовая птица».

3-я серия. 18.30 — 'ГСН. 18.45
— 11. И. Чайковский — «Сла-
вянский марш». 18.55 — Фо-
токонкурс «Земля — наш об-
щий дом». 19.00 — «Начнем с

нуля». X. ф. 19.30— «Корабль
влюбленных». 21.00 — Время.
21.40 — «Даллас». 5-я серия.

22.30 — Актуальный репор-
таж. 22.45 — «ВИД» представ-

ляет: «Поле чудес», «Музобоз»,
«Дело», «Uloy -биржа», «Эльдо-
радо». MTV. В перерыве (0.45)
— ТСН. 2.10 — «Корабль
влюбленных». X ф.

Вторая программа

7.00 — Утро делового че-

ловека. 8.00 — Утренняя гим-

настика. 8.20 — «Образ». 9.25
«Живая планета». Д. ф. 5-я

серия — «Моря трав». 10.25
— «Сегодня и завтра». X. ф.
3-я серия.

Программа телевидения России
11.30—13.30

11.30 — Гомо советикус.

«Чревовещательница». 1 1.50
— К-2 представляет. «Медиа».
Выпуск 2-й. 12.50 — «М. Во-
лошин». Телеочерк. 13.00 —

Телевизионный фильм. 13.30—

Мультфильм. 14.10 — Фильм
— детям. «Голубой патруль».

Программа телевидения России
17.00—19.00

17.00 — Тема с вариациями.

«Музыка России». Междуна-
родный конкурс композиции

им. С. Прокофьева. 17.45 .—

«Мультистудия». 18.30 — ТПО
« Республика» показывает.

19.00 — Теннис. Уимблдонский
турнир. 20.00 — Вести. 20.15

ПРОФСОЮЗНЫЙ КОМИТЕТ
ЛПО «ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ»

ПРИГЛАШАЕТ

для работы в пионерском лагере «Чайка»

ПИОНЕРВОЖАТЫХ (возраст более
зарплата 210 рублей,
ВОСПИТАТЕЛЕЙ, — «_ _

МЕДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ —

МЕДСЕСТРУ, _«_ _

САНИТАРКУ,
АККОМПАНИАТОРА,
МОЙЩИЦ ПОСУДЫ,
КУХОННЫХ РАБОЧИХ,
УБОРЩИЦ _«_ _

дворникА-садовника —«— —

СТОРОЖА (на постоянную работу) —

Обращаться в профком объединения и к

ру пионерского лагеря.

-«-

-«-

-«-

-«-

на июль:

18 лет),

260 руб.,
230 руб.,
230 руб.,
140 руб.,
240 руб.,
140 руб.,
140 руб.,
126 руб.,
126 руб.,

- 126 руб.

директо-

3—2

СРЕДНЯЯ ШКОЛА № 11

ПРИГЛАШАЕТ

сланцевских школ inвыпускников 9-х классов

обучение в 10 класс.

Прием документов (заявление, свидетельство

окончании неполной средней школы, личное дело)
12 нюня 1991 года.

3—3

об

— «Спокойной ночи, малыши!».
20.30 — Теннис. Уимблдонский
турнир. 21.00 — Время. 21.40
— На сессии Верховного Со-
вета СССР. 22.25 — Коллаж.
Программа телевидения России

22.30—1.15
22.30 — На сессии Верхов-

ного Совета РСФСР. 23.00 —

Вести. 23.15 — Пятое колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 5 ИЮЛЯ
7.30 — «Здравствуйте!».

7.45 — Час кино. 9.25 — «Об-
виняется свадьба». X. ф. 10.40
— В. Успенский — «Всенощ-
ное бдение». 11.45— «Сын Оте-
чества». Д. ф. 12.15 — Вг гео-

канал «Зеркало». 13.15 —

«Прелюдия». Музыкальный те-

лефильм. 13.45 — «Комендант
Пушкин». X. ф. 16.10— Мульт-
фильм. 16.40 —• «Образы тан-

ца». Фильм-концерт. 17.35 —

«Виват, Россия!». Телефильм-
опера. 19.10 — «Музыкальная
лоция». 19.55 — Мультфильм.
20.20 — Телестанция «Факт».
20.40 — Реклама. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — «600 секунд».

21.55 — Актуальное интервью.

22.05 — «Обвиняется свадьба».
X. ф. 23.20 — «На все сто».

Молодежная программа. 0.20
— «Жизнь Матвея Кожемяки-
на». X. ф. 3-я серия. 1.30 —

«Вниз по Волге-реке». Фильм-
концерт.

В КИНО Е

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 4 июля — «Деловая жен-

щина». Начало в 17, 19, 21
час.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
4 июля — «Коммандос в бою».
Начало в 19 часов. «Вторже'
ние с Марса». Начало в 21
ЧАС

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 4
июля — «Найти и уничтсг

жить». Начало в 17.30. «Бан-
дит и полицейский», (ill часть).
Начало в 19.30. «Охота на

зайцев». Начало в 21 час 30
минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 4
июля ;— «Ханнуссен». Начало
в 17.50, 20, 22 часа.

Коллектив управления и

МСС СПЗ «Сланцы» выра-

жают глубокое соболезнова-
ние Нине Николаевне Не-
красовой в связи с безвре-
менной кончиной матери.

Коллектив цеха пыле-

улавливания Сланцевского
цементного завода глубоко
скорбит по поводу безвре-
менной смерти СЕРГЕЕВА
Ивана Васильевича и выра-

жает искреннее соболезно-
вание родным и близким
покойного.

Г дзета

«ЗНАМЯ ТРУДА»
издается по вторникам,

чредам, четвергам, пятинцаа
■ субботам
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